



# Consejo Económico y Social

Distr. general  
17 de noviembre de 2014  
Español  
Original: inglés

## Comité Encargado de las Organizaciones No Gubernamentales

Período ordinario de sesiones de 2015

26 de enero a 3 de febrero y 13 de febrero de 2015

### Informes cuatrienales sobre los períodos 2009-2012 y 2008-2011 recibidos de organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social y presentados por conducto del Secretario General en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo

#### Nota del Secretario General

Adición

## Índice

	<i>Página</i>
1. Asociación de Antiguas Alumnas del Colegio Madres Irlandesas . . . . .	2
2. Asociación Brasileña de Gays, Lesbianas, Bisexuales, Travestis y Transexuales . . . . .	3
3. International Press Institute. . . . .	5
4. Relief International . . . . .	7



## **1. Asociación de Antiguas Alumnas del Colegio Madres Irlandesas**

Organización reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2001

### **Introducción**

La Asociación de Antiguas Alumnas del Colegio Madres Irlandesas fue fundada en 1979, con la Declaración Universal de Derechos Humanos como su piedra angular y con el objetivo de continuar con la educación cultural, social y ambiental recibida por los alumnos durante el tiempo que pasaron en los centros del Colegio Madres Irlandesas. El Consejo Económico y Social reconoció a la organización como entidad de carácter consultivo especial en 2001.

### **Objetivos y propósitos de la organización**

Las actividades de la organización están dirigidas fundamentalmente a la promoción y aplicación práctica de la Declaración y Programa de Acción de Viena, adoptados el 25 de junio de 1993 en la Conferencia Mundial de Derechos Humanos, y de la Declaración y Programa de Acción de Durban, adoptados el 8 de septiembre de 2001 en la Conferencia Mundial contra el Racismo, la Discriminación Racial, la Xenofobia y las Formas Conexas de Intolerancia. La organización centra su atención en los Objetivos de Desarrollo del Milenio, así como en la equidad de género; el virus de la inmunodeficiencia humana/síndrome de inmunodeficiencia adquirida; la trata de personas; la financiación innovadora para el desarrollo (micropréstamos); y el medio ambiente.

### **Cambios importantes operados en la organización**

No se han producido cambios importantes.

### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

No se especificó ninguna contribución.

### **Participación en las reuniones de las Naciones Unidas**

No se especificó ninguna participación.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

No se especificó ninguna cooperación.

**Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La Asociación apoya los Objetivos de Desarrollo del Milenio mediante las actividades que realiza en Asilah (Marruecos), Jicamarca y Lampa de Oro (Perú) y Nairobi, así como en la India y Nepal. Entre las actividades se encuentran la promoción y formación sobre problemas relacionados con la migración; la asistencia a los habitantes de barrios marginales; la ayuda a estudiantes para que puedan volver a conectar con oportunidades educativas; la construcción de depósitos de agua potable; la mejora de la salud materna mediante campañas educativas contra la mutilación genital femenina; y la promoción de la igualdad de género y del empoderamiento de la mujer mediante la lucha contra la trata de personas.

**2. Asociación Brasileña de Gays, Lesbianas, Bisexuales, Travestis y Transexuales**

Organización reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2009

**Introducción**

La Asociación Brasileña de Gays, Lesbianas, Bisexuales, Travestis y Transexuales es una organización no gubernamental sin fines de lucro fundada en 1995 por 31 grupos miembros. Hoy en día, con 286 grupos miembros, es la mayor red de organizaciones de lesbianas, gays, bisexuales y trans de América Latina.

**Objetivos y propósitos de la organización**

La misión de la organización es defender los derechos de los gays, lesbianas, bisexuales y trans con el fin de fomentar sociedades democráticas que carezcan de toda forma de discriminación y afirmar la libertad de orientación sexual e identidades sexuales.

**Cambios importantes operados en la organización**

No se han producido cambios importantes.

**Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La organización trabajó con una coalición de organizaciones de lesbianas, gays, bisexuales y trans en apoyo de todas las declaraciones sobre los derechos humanos, la orientación sexual y la identidad de género presentadas al Consejo de Derechos Humanos (por Nueva Zelandia, en 2005; Noruega, en 2006; la Argentina, en 2008; y Colombia, en 2011). En junio de 2011, la organización participó en actividades de promoción con motivo de la aprobación por el Consejo de Derechos Humanos de su primera resolución sobre los derechos humanos, la orientación sexual y la identidad de género, presentada por Sudáfrica.

### **Participación en las reuniones de las Naciones Unidas**

La organización participó en las siguientes reuniones:

- En abril de 2009, participó en la Conferencia de examen de la aplicación de la Declaración y el Programa de Acción de Durban;
- En junio de 2011, tomó parte en el 17º período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos, celebrado en Ginebra, durante el cual se aprobó la resolución sobre los derechos humanos, la orientación sexual y la identidad de género;
- En marzo de 2012, participó en el 19º período de sesiones del Consejo; en esa ocasión, la organización habló en nombre de las organizaciones no gubernamentales de lesbianas, gais, bisexuales y trans en una mesa redonda en la que se debatieron los resultados del informe de la Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos sobre las leyes y prácticas discriminatorias y actos de violencia cometidos contra personas por su orientación sexual e identidad de género.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La organización participó en las siguientes actividades:

- Un taller sobre derechos humanos y una consulta subregional sobre estrategias para hombres que tienen relaciones sexuales con hombres y personas transexuales en América Latina y el Caribe, organizados por el Programa Regional sobre el VIH/SIDA para América Latina y el Caribe del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), en agosto de 2009;
- Una consulta técnica sobre intervenciones relacionadas con la reducción del estigma asociado al VIH, celebrada en Londres en septiembre de 2010;
- Una consulta sobre la promoción y protección de los derechos humanos en el contexto del VIH/SIDA, organizada por la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, en marzo de 2011;
- Una reunión sobre el Fondo Mundial de Lucha contra el SIDA, la Tuberculosis y la Malaria y sobre los derechos humanos, celebrada de forma conjunta por las Open Society Foundations, el PNUD, el Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/SIDA (ONUSIDA) y la Ford Foundation en Ginebra el 25 de octubre de 2010;
- Una consulta internacional sobre el acoso homofóbico en las instituciones educativas, organizada por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) y celebrada en Río de Janeiro (Brasil) en diciembre de 2011;
- Un acto paralelo, patrocinado por los Estados Unidos de América, en el 65º período de sesiones de la Asamblea Mundial de la Salud de la Organización Mundial de la Salud (OMS), titulado: “Breaking down barriers: addressing stigma and discrimination in health care for lesbian, gay, bisexual and transgender persons”, celebrado en Ginebra en mayo de 2012.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La organización trabajó en asociación con el Departamento de Infecciones de Transmisión Sexual, SIDA y Hepatitis Virales del Ministerio de Salud del Brasil y con el ONUSIDA en apoyo del sexto Objetivo: combatir el VIH/SIDA, la malaria y otras enfermedades. Muchas de las organizaciones que son miembros de esta organización trabajan en colaboración con programas gubernamentales centrados en las enfermedades de transmisión sexual y el SIDA en sus municipios y estados, mediante actividades de prevención del VIH e incentivos para someterse a la prueba. El Brasil ofrece acceso gratuito y universal al tratamiento del VIH/SIDA por conducto de su servicio de salud pública y la sólida colaboración con la sociedad civil ha sido fundamental para que el país responda a la epidemia.

### **3. International Press Institute**

Organización reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1993

#### **Introducción**

El International Press Institute es una red mundial de editores, ejecutivos de los medios de difusión y destacados periodistas de más de 115 países, que se centran en la protección de la libertad de expresión y de opinión como derecho humano fundamental, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 19 de la Declaración Universal de Derechos Humanos. La organización fomentó la libertad de expresión mediante labores de promoción, la organización de misiones y actos relacionados con la libertad de prensa y la publicación de informes sobre la situación de los medios de comunicación y las violaciones de la libertad de prensa en todo el mundo.

#### **Objetivos y propósitos de la organización**

Son demasiados los países en que los periodistas siguen siendo perseguidos por su labor informativa. Cada año mueren decenas y un número mayor de ellos sufren agresiones físicas o son encarcelados, secuestrados, torturados o intimidados. La organización se dedica al fomento y la salvaguardia de la libertad de prensa, la protección de la libertad de opinión y de expresión, la promoción de la libre circulación de noticias e información y la mejora de las prácticas periodísticas.

#### **Cambios importantes operados en la organización**

No se han producido cambios importantes.

#### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La organización contribuyó a la labor de las Naciones Unidas mediante las siguientes actividades:

- Protección de los derechos humanos consagrados en la Declaración Universal de Derechos Humanos. En particular, la organización trabajó en estrecha colaboración con la UNESCO, celebrando todos los años de manera activa el Día Mundial de la Libertad de Prensa mediante la organización de actividades conmemorativas en todo el mundo;

- Adopción de un papel activo en el proceso que culminó con el Plan de Acción de las Naciones Unidas sobre la Seguridad de los Periodistas y la Cuestión de la Impunidad. Intervino en dos reuniones preparatorias celebradas en París en 2012, así como en numerosos actos paralelos relacionados con el Plan de Acción;
- Elaboración de un manual para periodistas titulado *Objetivos de Desarrollo del Milenio: guía para periodistas*, publicado en 2013.

### **Participación en las reuniones de las Naciones Unidas**

El International Press Institute:

- Organizó actividades para conmemorar el Día Mundial de la Libertad de Prensa;
- Participó en reuniones organizadas por los organismos de las Naciones Unidas como parte del proceso de redacción del Plan de Acción de las Naciones Unidas sobre la Seguridad de los Periodistas y la Cuestión de la Impunidad. En sus misiones, la organización se reunió a menudo con representantes de los organismos de las Naciones Unidas; por ejemplo, mantuvo reuniones de ese tipo en Filipinas en 2011 y en Nepal en 2012.

### **Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

La organización colaboró estrechamente con la UNESCO. Invitó con frecuencia a representantes de las oficinas de las Naciones Unidas a que intervinieran en su congreso mundial anual y en otros actos, por ejemplo, en su conferencia sobre terrorismo, derecho y los medios de comunicación, celebrada en Viena los días 5 y 6 de octubre de 2009. Asimismo, la organización intervino en el Seminario Internacional para los Medios de Comunicación sobre la Paz en el Oriente Medio, celebrado en Budapest en julio de 2011.

### **Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

En 2011 y 2012, el personal del International Press Institute elaboró el manual *Objetivos de Desarrollo del Milenio: guía para periodistas*, que incluye ejemplos de la manera en que los periodistas han cubierto las cuestiones relativas al desarrollo y han promovido los Objetivos de Desarrollo del Milenio. El libro incluye también aportaciones de las cinco comisiones regionales de las Naciones Unidas sobre su valoración de esa cobertura en los medios.

## 4. Relief International

Organización reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2004

### Introducción

Relief International es una organización humanitaria sin fines de lucro que proporciona socorro de urgencia, rehabilitación, asistencia para el desarrollo y servicios de programas a comunidades vulnerables de todo el mundo. La organización, que no tiene afiliación ni política ni religiosa, se dedica únicamente a reducir el sufrimiento humano. Su misión es satisfacer las necesidades de los más vulnerables, en particular de las mujeres y los niños, así como de las víctimas de desastres naturales y conflictos civiles y de los pobres, y se centra especialmente en casos y grupos marginados. La organización se dedica a satisfacer las necesidades de desarrollo a largo plazo de sus beneficiarios, incluso en la fase de emergencia de su labor. Actualmente trabaja en África occidental y oriental, el Oriente Medio y Asia.

### Objetivos y propósitos de la organización

El objetivo de la organización es satisfacer las necesidades inmediatas de las víctimas de desastres naturales y conflictos civiles de todo el mundo, mediante el abastecimiento de alimentos, agua, artículos no alimentarios y alojamiento provisional y la prestación de servicios médicos de urgencia y saneamiento e higiene. Asimismo, los programas agrícolas y de alimentos de la organización abarcan aspectos ambientales al incorporar la sensibilización sobre el cambio climático, la gestión de los recursos naturales y los principios de conservación en proyectos que mejoran la seguridad alimentaria mundial. La organización considera que la educación es una parte vital del desarrollo social y económico de las futuras generaciones y, por ello, presta especial atención a este sector, por ejemplo, garantizando que los niños que se vean afectados por un conflicto puedan continuar su educación. La organización proporciona formación profesional y oportunidades de microfinanciación y desarrolla cadenas de valor para el crecimiento a largo plazo. Asimismo, proporciona alojamiento temporal y permanente y contribuye a la infraestructura local mediante la construcción de escuelas, canales de riego y centros para la comunidad. También aplica programas de protección y ayuda a las personas que sufren discriminación, persecución y violencia, proporcionándoles asistencia letrada, promoviendo los medios de comunicación y el periodismo y alentando la gobernanza democrática.

### Cambios importantes operados en la organización

La organización atraviesa un proceso de planificación estratégica y ha reestructurado su gestión global en operaciones regionales.

### **Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas**

La contribución de la organización durante el período objeto de informe incluye lo siguiente:

- Con financiación del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), proporcionó agua, saneamiento e higiene a las escuelas primarias de Al Qadisiyah, Anbar y Najaf, en el Iraq, entre septiembre de 2011 y febrero de 2012, lo que mejoró el saneamiento y los servicios de salud y aumentó la matriculación en 62 escuelas. Asimismo, proporcionó formación a los profesores y directores de los centros, entre otros;
- Con financiación del UNICEF, proporcionó asistencia de emergencia en materia de educación a los refugiados sirios de los campamentos de refugiados de Zaatari, King Abdullah Park y Cyber City, en Jordania, de febrero de 2013 a febrero de 2014. El proyecto garantizó que los niños sirios refugiados de entre 6 y 16 años de esos campamentos tuvieran acceso a oportunidades educativas de gran calidad. La organización contribuyó a que la matriculación en la enseñanza escolar de los niños sirios refugiados aumentara en un 15%;
- Con financiación del UNICEF, la organización ejecutó programas de aprendizaje acelerado en el Líbano para niños en edad escolar, tanto refugiados sirios como de las comunidades libanesas anfitrionas, en Beirut, Monte Líbano y el norte del Líbano, de diciembre de 2013 a junio de 2014. El objetivo del proyecto era garantizar que se respetase el derecho a la educación de los niños y niñas en edad escolar afectados por la crisis siria;
- Con ayuda del UNICEF, la organización proporcionó acceso a agua potable suficiente, letrinas y equipos de higiene, así como instalaciones para lavarse las manos, bañarse y lavar la ropa y de alcantarillado, y contribuyó a mejorar los conocimientos y prácticas en materia de higiene en dos campamentos de desplazados internos del municipio de Myebon, en el estado de Rahkine (Myanmar), entre mayo de 2013 y febrero de 2014. El programa benefició a 4.169 personas, entre ellos 1.865 mujeres y 1.043 niños.
- Con financiación del UNICEF, la organización proporcionó agua limpia, infraestructuras de saneamiento y asistencia en materia de higiene a familias afectadas por un tifón en la isla de Leyte, en Filipinas, de diciembre de 2013 a agosto de 2014, lo que benefició a más de 25.000 personas. Asimismo, formó a 7.580 personas, incluidos niños y mujeres, sobre mejores prácticas de higiene. El objetivo del proyecto era garantizar un entorno saludable, seguro y digno para las comunidades vulnerables;
- Con financiación del UNICEF, la organización amplió los servicios integrados de nutrición a poblaciones afectadas por conflictos en el norte de Darfur (Sudán), entre marzo de 2013 y marzo de 2014. El programa de la organización abordó también las necesidades urgentes de la población mediante la prestación de servicios de atención primaria de la salud y de salud reproductiva. Contribuyó a mejorar la capacidad local de los funcionarios de los ministerios, los dirigentes de la comunidad y otras personas, a fin de garantizar una prestación de servicios duradera y de calidad.

**Participación en las reuniones de las Naciones Unidas**

La organización participó activamente en las reuniones de planificación y estrategia de los grupos de las Naciones Unidas en los países en los que trabaja.

**Cooperación con órganos de las Naciones Unidas**

No se especificó ninguna cooperación.

**Iniciativas adoptadas por la organización en apoyo de los Objetivos de Desarrollo del Milenio**

La organización participó en las siguientes iniciativas:

- En apoyo del segundo Objetivo (lograr la enseñanza primaria universal), la organización ejecutó el proyecto “Educate girls, end poverty” en Somalia. El objetivo era mejorar los índices de matriculación y graduación de 27.750 niñas marginadas de edades comprendidas entre los 6 y los 19 años, procedentes de poblaciones pobres, urbanas, rurales y de desplazados internos, con el fin de romper el ciclo de la pobreza;
- En apoyo del tercer Objetivo (promover la igualdad entre los sexos y el empoderamiento de la mujer), la organización ha estado aplicando el programa titulado “Advancing widows’ assistance via enterprise” en el Iraq, cuyo objetivo es establecer empresas sociales para viudas de guerra que les permitan acceder a actividades que generen ingresos y a programas de asistencia social para contribuir a su avance económico social y político;
- En apoyo del quinto Objetivo (mejorar la salud materna), la organización aplicó un programa sanitario de resultados rápidos, en colaboración con Interchurch Medical Assistance World Health, en Sudán del Sur. El proyecto pretende abordar las malas condiciones sanitarias del condado de Maban y mejorar la calidad de los servicios sanitarios, que se han visto afectados por el acceso limitado, la escasa capacidad y la debilidad de los sistemas del sector sanitario;

Con ayuda financiera del PNUD, la organización llevó a cabo una respuesta nutricional urgente en el condado de Maban, con objeto de reducir la tasa global de malnutrición aguda y de malnutrición aguda grave en niños de entre 6 y 59 meses, así como en mujeres embarazadas y lactantes.

---